

Zeitschrift:	Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat
Herausgeber:	Société de communication de l'habitat social
Band:	64 (1991)
Heft:	9
Rubrik:	Lire - voir - entendre

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le devenir de l'habitat rural
Régions périphériques entre
désinvestissement et réhabilitation

136 pages, n° de commande 725.048 fauprès de l'Office central fédéral des imprimés et du matériel (OCFIM), 3000 Berne, ou en librairie

Dans les régions économiquement faibles, l'on a enregistré au cours des dernières décennies une régression constante de la population, ce qui a eu des répercussions sur l'offre de logements. Ainsi l'on a notamment pu observer des phénomènes de désinvestissement, comme p. ex. des logements vacants, un entretien insuffisant des habitations ou même l'effondrement d'immeubles.

Il est vrai que l'amélioration du réseau routier et de certaines autres infrastructures ainsi que les différentes mesures qui ont été prises au niveau de l'aménagement du territoire et de la politique régionale ont contribué, ces derniers temps, à éléver la qualité de vie et de l'habitat dans les régions périphériques. Le présent travail montre toutefois que ce gain d'attraction n'a pas obligatoirement une influence positive sur les investissements prévus dans des bâtiments existants. Malgré les recommandations, des maisons familiales sont souvent construites en pleine campagne, tandis que dans les villages certains bâtiments sont vacants ou occupés par des personnes âgées dont les descendants n'habitent pas au village. Le présent rapport traite le problème des constructions frappées ou menacées de désinvestissement et présente des propositions pour une exploitation future garantie de ces constructions. Ces propositions comprennent des mesures spécifiques relevant du domaine de l'information et de la consultation, de la politique du logement, de l'aménagement du territoire ainsi que de la politique économique en général. Y figurent également les directives concernant le taux de résidences secondaires, telles qu'elles sont déjà en vigueur dans certaines communes.

Lydie Bontanori
 Thérèse Hünig

Le devenir de l'habitat rural

Régions périphériques entre désinvestissement et réhabilitation

Editorial office: Wohnungsweisen
 Büro für die Umwelt
 Redaktion: dell'abitare

48

Jeu et contexte urbain

Architecture & Comportement
 vol. 7, 1991, n° 2, 88 p.

Association de la revue *Architecture & Comportement* (EPFL, Lausanne)

Un numéro spécial *d'Architecture & Comportement* est consacré aux activités des enfants en ville. Ce numéro est placé sous la responsabilité de Jean Ader et de Hélène Jouve qui, avec le CODEJ (Comité pour le développement du jeu de l'enfant), mènent un effort considérable pour favoriser la reconnaissance de l'enfant comme acteur essentiel en milieu urbain, un acteur ayant ses propres droits et pratiques. Les auteurs contactés par le CODEJ pour collaborer à ce numéro spécial ont tous comme préoccupation principale que les enfants et les jeunes en général soient écoutés et admis comme usagers de plein droit dans le débat sur un environnement urbain qui soit en même temps humain. Il existe désormais plusieurs exemples de municipalités ou de régions, à travers l'Europe, qui ont inscrit l'enfant dans leurs priorités. La modération du trafic automobile est un aspect crucial de la question. Un milieu urbain où l'enfant peut se déplacer seul ou avec des copains sans danger immédiat favorise un développement où il peut graduellement construire un rapport de confiance avec la ville. Par contre, si les parents doivent constamment accompagner l'enfant en ville ou s'ils ne peuvent pas le faire et l'enfant encourent des dangers constants dans le trafic urbain, il grandira avec l'impression que la ville est un ennemi. Cela ne veut pas dire que des espaces réservés aux activités des enfants ne soient pas souhaitables, mais, comme les auteurs de ce numéro le soulignent, il semble crucial de garantir une relation entre espaces de jeu et espaces urbains en général pour ne pas créer des "enclos" pour les enfants.

Sibylle Jacquierod et Villam Mauritz exposent à INTÉRIO Morges
du 14.09 au 12.10.1991

Pendant les mois de septembre et octobre, quatre des sept succursales d'INTÉRIO présenteront des expositions d'art. Par la même occasion, le grand choix de cadres, sous-verres et passe-partouts sera enrichi de plusieurs nouveautés intéressantes. L'idée à l'origine de ce forum est d'offrir à des artistes sélectionnés la possibilité de montrer leurs œuvres et à la clientèle d'INTÉRIO d'acheter de l'art à des prix avantageux.

Pour être sélectionnés, les artistes ont dû remplir les conditions suivantes :

- ils ont une appartenance ou une origine locales ou ont des rapports très intenses avec la région;
- leurs œuvres doivent être exposées dans des cadres, sous-verres et passe-partout vendus par la maison;
- leur art est accessible et les prix intéressants pour le public.

La plupart des œuvres présentées sont des originaux; parmi ceux-ci, on trouvera des travaux à l'acrylique et à l'aquarelle, des estampes et des lithographies.

Sibylle Jacquierod peint, dessine, compose, invente, grave à l'eau-forte et fait des têtes sur papier. Ses œuvres expressives et originales, émouvantes et exigeantes ont déjà remporté un grand succès lors d'expositions antérieures. INTÉRIO Morges est fier de compter la jeune artiste dans son équipe de décoration.

Villam Mauritz, peintre et sculpteur, exposera ses œuvres originales, inhabituelles et pleines de suspens. Il travaille principalement à la gouache et peint beaucoup à l'aquarelle. L'une de ses dernières œuvres est une sculpture en bronze pour les quais de Vevey.

ISSN 0379-8585

ARCHITECTURE & COMPORTEMENT
ARCHITECTURE & BEHAVIOR

NUMÉRO SPÉCIAL : **JEU ET CONTEXTE URBAIN**
 SPECIAL ISSUE : **PLAY IN ITS URBAN CONTEXT**

Archit. & Comport. Vol. 7 No. 2 DD 115-201 CH 1001 Lausanne Juin 1991

© 1991 Association de la revue *Architecture & Comportement* (EPFL, Lausanne)

